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Mudança prevê que a escala de expediente da Guarda Municipal 
será de 40 horas semanais - Foto: Divulgação/Prefeitura do Rio
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ATUALIZAÇÃO

Ministério do De-
senvolvimento e 
Assistência Social, 
Família e Comba-
te à Fome publi-
cou nesta segun-

da-feira (10), no Diário Oficial da 
União, as regras para gestão sobre 
ingresso de famílias, revisão de 
elegibilidade e cadastro de benefi-
ciários da nova versão do Progra-
ma Bolsa Família (PBF). 
No mês passado, o presidente 
Lula sancionou a lei nº 14.601, 
que estabelece o novo formato do 
programa. Na ocasião, ele anun-
ciou que - para fazer parte do 
Bolsa Família - a renda individu-
al dos integrantes de uma família 
beneficiária passaria para R$ 218, 
ampliando o número de famílias 
atingidas pelo programa. 
A partir dessa regra, a portaria 
publicada hoje detalha a compo-
sição dos valores a serem pagos 
às famílias, sendo o principal o 
Benefício de Renda de Cidadania 
(BRC), que atualmente é de R$ 
142 por pessoa. 
Como o governo federal se com-
prometeu a pagar o valor mínimo 
de R$ 600 por família, em caso 
de famílias menores, o Benefício 
Complementar (BCO) entra na 
composição do valor a ser pago.  

Valores
Também irão compor o Bol-
sa Família o Benefício Primeira 
Infância (BPI) - que concede R$ 
150 por criança com idade entre 
zero e seis anos - e o Benefício 
Variável Familiar (BVF),  de R$ 
50, que pode ser do tipo Bene-
fício Variável Familiar Gestante 
(BVG), para gestantes; Benefício 
Variável Familiar Nutriz (BVN), 
para crianças com menos de sete 
meses de idade; Benefício Variá-

Mercado prevê inflação 
de 4,95% para este ano

O mercado financeiro reduziu a previsão da 
inflação para este ano pela oitava vez. Segundo 
projeção do Boletim Focus, divulgada nesta se-
gunda-feira (10) pelo Banco Central, o Índice 
de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) deve 
fechar este ano em 4,95%. Há uma semana, a 
projeção do mercado era de que a inflação este 
ano ficasse em 4,98%%. Há quatro semanas, a 
previsão era de 5,42%.
A projeção continua acima da meta de inflação 
para este ano, definida pelo Conselho Monetá-
rio Nacional (CMN), definida em 3,25%, com 
margem de tolerância de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo. Dessa forma, a meta 
será considerada formalmente cumprida se os-
cilar entre 1,75% e 4,75%. Para 2024, a projeção 
é de que o IPCA fique em 3,92%.
Para alcançar a meta de inflação, o BC usa como 
principal instrumento a taxa básica de juros, a 
Selic, definida em 13,75% ao ano pelo Comitê 
de Política Monetária (Copom). A taxa está no 
maior nível desde janeiro de 2017, quando tam-
bém estava nesse patamar.
A próxima reunião do Copom está marcada para 
o início do mês de agosto. Para o mercado finan-
ceiro, a expectativa é que haja uma diminuição 
na taxa. A projeção do Focus aponta que a Selic 
termine o ano em 12%. Já para 2024, a previsão 
é de que a taxa recue e termine o ano em 9,5%.
Divulgado semanalmente, o Boletim Focus reúne 
a projeção de mais de 100 instituições do mercado 
para os principais indicadores econômicos do país.

PIB
Em relação ao crescimento do Produto Interno 
Bruto (PIB, soma dos bens e serviços produzidos 
no país), o Focus manteve a previsão da semana 
passada de crescimento de 2,19% para este ano. 
Para 2024, o boletim estimou o crescimento de 
1,28%, a mesma da semana passada. Para 2025, a 
projeção é de um crescimento de 1,80%.

Câmbio
O mercado manteve pela terceira semana a pre-
visão do câmbio, com o dólar fechando o ano em 
R$ 5. Há quatro semanas a previsão era de que a 
moeda norte-americana ficasse em R$ 5,10. Para 
2024, a projeção é que o dólar fique em R$ 5,06, 
menor do que o projetado na semana anterior, 
quando a previsão era de R$ 5,08. Para 2025, a 
previsão é que o câmbio feche em R$ 5,15.

Divulgadas regras de gestão do novo Bolsa Família

vel Familiar Criança (BV), para crian-
ças ou adolescentes com idade entre 
sete anos e 16 anos incompletos; e Be-
nefício Variável Familiar Adolescente 
(BVA), para adolescentes com idade 
entre 16 anos e 18 anos incompletos. 
O Benefício Extraordinário de Tran-
sição (BET) garante que não haja uma 
redução no benefício recebido até en-
tão, e só entra na composição caso o 
valor de cálculo em maio de 2023 seja 
superior ao cálculo total dos parâme-
tros atuais.  
Além do detalhamento dos benefí-
cios, a portaria traz  as definições de 
como o benefício deverá ser distribu-
ído em cada estado e no Distrito Fe-
deral, conforme a disponibilidade or-
çamentária e financeira, definida pela 
Lei Orçamentária Anual, e o número 
de famílias pobres nos municípios, 
calculado conforme a metodologia 
definida pela Secretaria Nacional de 
Renda e Cidadania (Senarc). 

Inscrição 
O documento define, ainda, os crité-
rios de habilitação, elegibilidade, sele-
ção e concessão do Bolsa Família. Es-
ses processos garantem que as família 
inscritas, que estejam de acordo com 
as regras de elegibilidade, com dados 
atualizados no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Fede-
ral (Cadastro Único) e renda limite, 
possam ser incluídas e comecem a re-

ceber o benefício. 
Nesse caso, um cartão é emitido para 
o responsável pela família sacar o di-
nheiro a cada mês. 

Ações administrativas 
A liberação, bloqueio, suspensão, 
cancelamento e reversão de qualquer 
uma dessas ações são geridas pelos 
municípios, por meio do Sistema de 
Benefícios ao Cidadão (Sibec), que 
- em caso de dificuldades de acesso - 
tem regras alternativas e formulários 
estabelecidos pela portaria. 
Essas medidas podem ocorrer quan-
do forem verificadas pendências na 
documentação, quando houver caso 
de morte ou quando houver descum-
primento das regras, como identifica-
ção de trabalho infantil na estrutura 
familiar, por exemplo. 
Os benefícios também podem cessar 
parcialmente, quando acontecer o 
fim de vigência, como é o caso de um 
adolescente que completa 19 anos e a 
família deixa de receber apenas o Be-
nefício Variável Familiar Adolescente 
(BVA) daquele indivíduo. 
As novas regras entram em vigor hoje, 
com exceção de alguns mecanismos 
que precisam de prazo maior para ave-
riguação, como de CPF (Cadastro de 
Pessoas Físicas), já cadastrado em situa-
ção irregular na base da Receita Federal, 
por exemplo. Para esses casos, a porta-
ria entra em vigor a partir de 2024.

O
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CESTA BÁSICA, REMÉDIOS, STREAMING

O que muda com reforma tributária?
Cesta básica, remédios, streaming: o que muda com reforma tributária

provada em segundo tur-
no nesta sexta-feira (7) 
pela Câmara dos Depu-
tados, a primeira fase da 
reforma tributária sim-
plificará a tributação so-

bre o consumo e provocará mudança na 
vida dos brasileiros na hora de comprar 
produtos e serviços.
Cesta básica, remédios, combustíveis, ser-
viços de internet em streaming (transmis-
são de conteúdos em tempo real) . Com 
uma longa lista de exceções e de alíquotas 
especiais, o novo sistema tributário terá 
impactos variados conforme o setor da 
economia. Paralelamente, pela primeira 
vez na história, haverá medidas que garan-
tam a progressividade na tributação de al-
guns tipos de patrimônio, como veículos, e 
na transmissão de heranças.

Confira como a reforma tributária 
mudará o dia a dia do consumidor

• Cesta básica
Item que mais gerou polêmica na trami-
tação final da reforma tributária, a cesta 
básica deve ter diminuição quando uma 
lei complementar definir uma lista nacio-
nal de produtos que terão alíquota zero da 
Contribuição sobre Bens e Serviços (CBS). 
O impacto final sobre os preços, no entan-
to, ainda é desconhecido.
Dias antes da votação da reforma, a As-
sociação Brasileira de Supermercados 
(Abras) apresentou um relatório segundo 
o qual a cesta básica poderia subir 59,83% 
em média com a redação anterior da re-
forma tributária, que reduzia pela metade 
a alíquota do Imposto sobre Valor Adicio-
nado (IVA) dual. O estudo, no entanto, foi 
contestado por economistas, parlamenta-
res e membros do próprio governo.
Na última segunda-feira (4), o relator da re-
forma na Câmara, Aguinaldo Ribeiro (PP-
-PB) contestou as estimativas. O deputado 
apresentou um estudo do Banco Mundial, 
segundo o qual a carga tributária sobre a 
cesta básica cairia 1,7%, em média, com a 
alíquota de IVA dual reduzida em 50%.
No mesmo dia, o secretário extraordinário 
da Reforma Tributária do Ministério da Fa-
zenda, Bernard Appy, disse que o novo sis-
tema baratearia a cesta básica. Ele prome-
teu divulgar cálculos que comprovariam 
a tese, mas não apresentou as estimativas. 
Pouco antes do início das votações da re-
forma tributária, o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira (Progressistas-
-AL), repetiu as estimativas do estudo do 
Banco Mundial.
A disparidade nas estimativas ocorre por-
que atualmente muitos produtos da cesta 

básica são tributados em cascata, com os 
tributos incidindo sobre o preço na etapa 
anterior da cadeia, antes de chegar aos su-
permercados. A isenção atual de tributos 
federais sobre os produtos da cesta barateia 
os produtos por um lado, mas, por outro, 
impede o aproveitamento de créditos tri-
butários, devoluções de tributos pagos nas 
etapas anteriores da cadeia produtiva.
No sistema de IVA dual, a devolução dos 
créditos tributários, segundo o governo, 
compensaria a cobrança de impostos. A 
alíquota do IVA dual só será definida após 
a reforma tributária. O relatório da Abras 
usou uma alíquota de IVA de 12,5%, me-
tade da provável alíquota cheia de 25% es-
timada por economistas, para justificar um 
eventual encarecimento da cesta básica.
Com as pressões causadas pelas estimativas 
da Abras, o relator Aguinaldo Ribeiro mo-
dificou o texto e zerou a alíquota para pro-
dutos da futura cesta básica nacional, a ser 
definida por lei complementar. Enquanto 
a nova lista não é definida, os alimentos 
terão o IVA reduzido em 60%, em vez dos 
50% originais. Os produtos de fora da cesta 
básica e os insumos agrícolas também pa-
garão essa alíquota reduzida.
O novo redutor de 60% e a futura alíquo-
ta zero deverão baratear os produtos da 
cesta básica, mas o cálculo sobre o im-
pacto final só poderá ser feito quando a 
reforma tributária entrar em vigor. Itens 
mais industrializados, com cadeia pro-
dutiva mais longa, deverão ter redução 
maior de preços. Alimentos in natura ou 
pouco processados deverão ter leve re-
dução ou até leve aumento porque terão 
poucos créditos tributários.

• Remédios
O texto aprovado prevê a alíquota re-
duzida em 60% para medicamentos e 
produtos de cuidados básicos à saúde 
menstrual. Medicamentos usados para o 
tratamento de doenças graves, como cân-
cer, terão alíquota zerada.
Segundo especialistas, a reforma não 
deverá trazer grandes impactos sobre o 
preço dos medicamentos. Isso ocorre por 
dois motivos. Primeiramente, os medi-
camentos genéricos estão submetidos a 
legislação específica. Além disso, a Lei 
10.047, de 2000, estabelece um regime 
tributário especial a medicamentos lista-
dos pelo Ministério da Saúde.

• Combustíveis
A reforma tributária estabelece um regime 
de tratamento diferenciado para combus-
tíveis e lubrificantes. O IVA dual, com alí-
quota única em todo o território nacional e 
variando conforme o tipo de produto, será 

A
cobrado apenas uma vez na cadeia produti-
va, no refino ou na importação. A mudança 
segue uma reforma proposta em 1992.
Segundo o Instituto Brasileiro de Petróleo 
e Gás (IBP), a mudança levará a uma forte 
alta do preço final aos consumidores.
Especialistas, no entanto, afirmam que o 
impacto é incerto porque muitos pontos do 
regime diferenciado para os combustíveis 
serão definidos por lei complementar e a 
reforma prevê a possibilidade de concessão 
de créditos tributários. Além disso, o im-
pacto só será conhecido após a definição da 
alíquota cheia do IVA dual.

• Veículos
A cobrança de Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores (IPVA) passará a 
incidir sobre veículos aquáticos e aéreos, 
como jatos, helicópteros, iates e jet skis. A 
reforma também estabelece que o impos-
to será progressivo, conforme o impacto 
ambiental do veículo. Veículos movidos a 
combustíveis fósseis pagarão mais IPVA e 
os movidos a etanol, biodiesel e biogás e os 
carros elétricos, menos.
Durante as negociações para a reforma tri-
butária, no entanto, foi criada uma lista de 
exceção para evitar a cobrança sobre veícu-
los usados para a agricultura e para servi-
ços. A relação abrange aeronaves agrícolas 
e certificadas para prestar serviços aéreos 
a terceiros; embarcações de pessoa jurídi-
ca com outorga de serviços de transporte 
aquaviário; embarcações de pessoa física 
ou jurídica que pratique pesca industrial, 
artesanal, científica ou de subsistência; pla-
taformas que se locomovam na água sem 
reboques (como navio-sonda ou navio-pla-
taforma) e tratores e máquinas agrícolas.

• Serviços
A reforma tributária poderá encarecer os 
serviços em geral. Isso porque o setor, sem 
cadeia produtiva longa, se beneficiará me-
nos de créditos tributários e será tributado 
com uma alíquota de IVA dual, que pode-
rá ser 25%, mais alta que os atuais 9,25% 

do Programa de Integração Social (PIS) e 
da Contribuição para o Financiamento da 
Seguridade Social (Cofins) cobrado sobre 
empresas com lucro presumido, situação 
que engloba a maioria das empresas presta-
doras de serviço.
Alguns tipos de serviço, no entanto, terão 
alíquota reduzida em 60%. Os serviços de 
transporte coletivo, de saúde, de educação, 
cibernéticos, de segurança da informação e 
de segurança nacional serão beneficiados.
Em audiência na Câmara dos Deputados 
no fim de junho, Appy afirmou que outros 
elementos deverão compensar as alíquotas 
mais altas. Primeiramente, ele citou o cres-
cimento econômico decorrente da reforma 
tributária como fator de geração de empre-
gos e de negócios.
Além da expansão da economia, Appy afir-
mou que o fim da cumulatividade (tributa-
ção em cascata) trará ganhos às empresas 
de serviços, que poderão usar créditos tri-
butários atualmente não aproveitados atu-
almente. Ele também citou a simplificação 
do sistema e a redução do litígio e do custo 
do investimento como fatores que estimu-
larão os serviços. Na cerimônia de insta-
lação da Comissão Temática de Assuntos 
Econômicos do Conselhão, no último dia 
4, o secretário disse que a carga tributária 
para alguns tipos de serviço cairá de 7% a 
13% com a reforma tributária.
Na última quinta-feira (6), o Instituto de 
Pesquisa Econômica e Aplicada (Ipea) pu-
blicou um estudo segundo o qual o Produ-
to Interno Bruto (PIB) poderá crescer até 
2,39% apenas com a primeira versão do re-
latório de Aguinaldo Ribeiro.

• Serviços de internet
Assim como para os serviços em geral, as 
empresas de streaming de internet pagarão 
alíquota maior. O mesmo ocorrerá com 
aplicativos de transporte e de entrega de 
comidas. O Ministério da Fazenda assegura 
que a redução do preço da energia elétrica 
compensará esses aumentos, resultando em 
pouco impacto para o consumidor.
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DESRESPEITO
Em ato pró-armas, Eduardo Bolsonaro 
compara professores a traficantes

Ministro determina à PF que 
analise ofensas contra professores

Filho '02' do ex-presidente Jair Bolsonaro, inelegível até 2030, parlamentar defendeu alterações na 
legislação relacionadas ao porte e posse de armas

deputado federal Edu-
ardo Bolsonaro (PL-
-SP) comparou profes-
sores com traficantes 
de drogas. Neste do-
mingo (9), o filho do 

ex-presidente Jair Bolsonaro (PL-RJ) 
participou de uma manifestação na 
Esplanada dos Ministérios promovi-
da por um grupo armamentista.
Eduardo subiu em um carro de som 
colocado na frente do Congresso e 
defendeu alterações na legislação re-
lacionadas ao porte e posse de armas. 
Durante sua fala, ele atacou profes-
sores, comparando-os a traficantes 
de drogas.
“Não tem diferença de um professor 
doutrinador para um traficante de 

drogas que tenta sequestrar os nos-
sos filhos para o mundo do crime. 
Talvez o professor doutrinador seja 
pior”, declarou.
O Encontro Nacional pela Liber-
ta também contou com a presença 
do deputado federal Marcos Pollon, 
responsável por criar o Movimento 
Proarmas.
Diferente de Bolsonaro, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) é con-
tra a flexibilidade do porte e posse de 
arma. Logo no primeiro dia de man-
dato, ele revogou uma série de decre-
tos do antigo governo.
Porém, Eduardo acusou o petista de 
querer copiar a Venezuela. “A Vene-
zuela é o país mais violento do mun-
do e o Brasil vai voltar a caminhar 

nesse sentido, infelizmente vai rou-
bar muita vida de inocente porque 
os caras do Ministério da Justiça não 
querem dar o acesso à legítima defe-
sa a todos nós”.

Eduardo Bolsonaro e o ato
golpista de 8 de janeiro

Eduardo Bolsonaro afirmou que a 
tentativa de ligar os atos de 8 de ja-
neiro com o Movimento Proarmas 
era algo positivo.
“Na CPI do 8 de janeiro, vi pró-ar-
mas recebendo um ataque e pessoas 
tentando vincular o [movimento] 
pró-armas ao 8 de janeiro. Sabe o 
que isso significa? Que vocês es-
tão fazendo um excelente trabalho”, 
completou.

O ministro da Justiça e Segurança Públi-
ca, Flávio Dino, determinou à Polícia Fe-
deral (PF) que analise as declarações da-
das por participantes de um evento em 
defesa do acesso civil às armas de fogo.
“Determinei à Polícia Federal que faça 
análise dos discursos proferidos neste do-
mingo, em ato armamentista, realizado 
em Brasília. Objetivo é identificar indícios 
de eventuais crimes, notadamente incita-
ções ou apologias a atos criminosos”, in-
formou Dino em suas mídias sociais.
O ato a que o ministro se refere, o 4º 
Encontro Nacional do ProArmas pela 
Liberdade, aconteceu no domingo (9), 
na Esplanada dos Ministérios, na região 
central da capital federal. Entre os parti-
cipantes que os organizadores do evento 
autorizaram a subir no carro de som para 
discursar em defesa da flexibilização da 
posse e porte de armas estava o deputado 
federal Eduardo Bolsonaro (PL-SP).
Com o microfone em mãos, o filho do ex-

-presidente da República Jair Bolsonaro 
comparou o que classificou como “profes-
sores doutrinadores” a traficantes de dro-
gas. “Não tem diferença de um professor 
doutrinador para um traficante de drogas 
que tenta sequestrar os nossos filhos para o 
mundo do crime. Talvez o professor dou-
trinador seja pior”, disse o deputado fede-
ral, em um momento registrado em vídeos 
divulgados nas mídias sociais.
Eduardo Bolsonaro também criticou a 
atuação do Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública. “Os caras aqui do Minis-
tério da Justiça não querem dar o aces-
so à legítima defesa, mas isso não pode 
ser impeditivo para fazermos o certo. E 
o certo começa pela nossa família. Se ti-
vermos, por exemplo, uma geração de 
pais que prestem atenção na educação 
dos filhos, tirem um tempo para ver o 
que eles estão aprendendo nas esco-
las, não vai ter espaço para professo-
res doutrinadores tentarem sequestrar 

nossas crianças”, disse o parlamentar, 
criticando os que apontam problemas 
estruturais como o machismo e o racis-
mo por, segundo ele, “verem opressão 
em todo o tipo de relação” familiar.
As declarações de Eduardo Bolsonaro 
causaram a indignação de internautas 
que recorreram às mídias sociais para 
pedir que o parlamentar seja punido 
por sua manifestação. Até o início da 
tarde desta segunda-feira (10), o assun-
to aparecia entre os mais comentados 
no Twitter. Além disso, esta manhã, o 
deputado federal Guilherme Boulos 
(PSOL-SP) anunciou que vai entrar 
com uma representação no Conselho 
de Ética da Câmara dos Deputados 
contra Eduardo Bolsonaro. “Esse insul-
to a todos os professores brasileiros não 
pode ficar impune”, escreveu Boulos.
Houve tentativa de contato com a asses-
soria do deputado Eduardo Bolsonaro e 
aguarda-se uma manifestação.

O O deputado federal Eduardo Bolsonaro participou de uma 
manifestação na Esplanada dos Ministérios promovida 
por um grupo armamentista - Foto: Reprodução/Youtube



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

5
Terça-Feira, 11 de Julho de 2023

POLÍTICA

Advogado de Jair Bolsonaro, Tarcísio Viei-
ra Foto: Alejandro Zambrana/Secom/TSE

Prefeitos pedem recursos da União 
para prevenção de desastres naturais

MEDIDAS DE SEGURANÇA

CPMI: Coronel Lawand Junior é o 
primeiro a perder sigilo bancário

Em crise financeira, Ciro lança 
newsletter semanal paga

refeitos reunidos na 2ª 
edição do evento Re-
flexões sobre o futuro 
das cidades, promovido 
pela Frente Nacional de 
Prefeitos (FNP), em Ni-

terói, no Rio de Janeiro, encaminharam 
carta ao governo federal com pedido 
de recursos para a prevenção e gestão 
de desastres naturais em suas cidades. 
No encontro, também foram definidas 
ações prioritárias a serem adotadas pelo 
governo federal nas cidades atingidas.
As discussões se concentraram na pre-
venção e gestão de desastres, que todos 
os anos causam consequências sociais e 
econômicas devastadoras aos municí-
pios atingidos. O tema é acompanhado 
pela Comissão Permanente da FNP de 
Cidades Atingidas ou Sujeitas a Desas-
tres (Casd).
Na abertura do evento, o prefeito de 
Niterói, Axel Grael, também vice-pre-
sidente de Objetivos de Desenvolvi-

mento Sustentável (ODS) da frente, 
destacou a necessidade de “aproximar 
experiências das defesas civis, de políti-
cas públicas de resiliência, e pensar em 
formas de ter uma atuação solidária em 
situações de catástrofes climáticas".
Grael também compartilhou a experi-
ência de Niterói a partir da tragédia do 
Morro do Bumba, em 2010, cujo desli-
zamento resultou em 200 mortes.
A carta com as diretrizes para a estru-
turação de políticas de prevenção e ges-
tão de desastre das cidades brasileiras 
foi entregue ao secretário Especial de 
Assuntos Federativos da Presidência da 
República, André Ceciliano. O docu-
mento deverá ser norteador para pac-
tuação dos municípios com o governo 
federal e elenca medidas para instituir 
uma política nacional de prevenção e 
mitigação dos efeitos dos desastres e 
das mudanças climáticas.
Ceciliano disse que levará a demanda 
para incluir no Plano Plurianual (PPA), 

O coronel do Exército Jean Lawand Ju-
nior é a primeira pessoa investigada pela 
Comissão Parlamentar Mista de Inquérito 
(CPMI) do 8 de janeiro a ter o sigilo ban-
cário quebrado.
O militar prestou depoimento na CPMI 
no dia 27 de junho e autorizou o acesso a 
seus dados bancários, telefônicos e fiscais. 
O sigilo militar, porém, não foi autorizado 
pela própria CPMI.
Lawand Junior se tornou alvo de investiga-
ções depois que o telefone do tenente-coronel 

Mauro Cid foi apreendido na investigação de 
suposta manipulação em carteiras de vacina.
Entre as mensagens de Cid, estavam conver-
sas com o coronel, trocadas em dezembro de 
2022, nas quais falavam contra a posse do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva.
Em uma das mensagens, o coronel insistia 
para que Mauro Cid, então ajudante de or-
dens de Jair Bolsonaro, convencesse o pre-
sidente a fazer alguma coisa: “Convence ele 
[Jair Bolsonaro] a fazer. Ele não pode recu-
ar agora. Ele não tem nada a perder”.

P

Ciro Gomes (PDT) lançou nesta segun-
da-feira (10) uma newsletter com perio-
dicidade semanal cuja assinatura anual 
custa R$ 200. Trata-se de uma proposta 
de “um espaço de opinião independente” 
e análise de assuntos da seara política e 
econômica, que, segundo ele, “são muito 
manipulados no Brasil”.
Além da assinatura anual, o pedetista tam-
bém oferece o plano mensal de sua newslet-
ter por R$ 20, ou seja, R$ 240 ao ano. Quem 
adquirir “O Brasil Desvendado” receberá 
“textos semanais, notas de atualização” e a 
“oportunidade de realizar perguntas e parti-
cipar de debates ao vivo com Ciro”.
Após a divulgação do produto nas redes so-
ciais, Ciro disse que “devido ao grande número 
de inscrições, o site teve alguma instabilidade”. 
“Mas já resolvemos e o site voltou ao normal”.
– É verdade que o Brasil está crescendo? Que 
tipos de estatísticas são essas? Que efeito terá 
a reforma tributária sobre a vida de cada um 
de nós? Enfim, todos os assuntos da econo-
mia e da política que, você sabe, são muito 
manipulados no Brasil – destacou.
O empreendimento seria uma das saídas 
para vencer a crise financeira que asso-
la o ex-presidenciável. Recentemente, seu 

irmão, o senador Cid Gomes (PDT-CE), 
disse que vai liberar a vaga de 2026 para 
Ciro a fim de permitir que “ele e a esposa 
dele pudessem, pelo menos, ter um plano 
de saúde”, além de contribuir para que ele 
consiga pagar sua dívidas, segundo a Folha.

documento previsto na Constituição, 
que deve ser elaborado a cada quatro 
anos para a definição de metas, diretri-
zes e programas de governo.
“A Defesa Civil precisa de recursos para 

a prevenção. Muitas vezes, ela acaba 
agindo na interdição. Precisamos apor-
tar mais recursos no orçamento para 
prevenção da Defesa Civil dos municí-
pios”, ressaltou André Ceciliano.
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DESUMANO

Ministério Público do 
Rio de Janeiro (MPRJ) 
interditou na manhã 
desta segunda-feira (10) 
uma clínica de idosos e 
de reabilitação em Nova 

Iguaçu, na Baixada Fluminense. O 
dono do Centro de Tratamento Ribeiro, 
Edmilson Messias Ribeiro Júnior, foi 
preso por maus-tratos e cárcere privado 
e levado para a 52ª DP (Nova Iguaçu).
Pelo menos 100 pessoas foram resga-
tadas do espaço, no bairro Grão-Pará. 
Muitas estavam debilitadas e contaram 
que eram impedidas de sair.
Foi apurado que a instituição vinha há 
anos se esquivando da Justiça, mesmo 
com uma ordem de fechamento em 
aberto, e mudava de nome a fim de con-
tinuar aberta.
O advogado de Edimilson, Leonardo 
Mazzutti, afirmou que não havia proi-
bição ou interdição do local, que os pa-
cientes eram divididos por sexo, faixa 
etária e enfermidade. Disse também 
que "será realizada perícia de local para 

verificar se a denúncia de que crimes 
foram praticados no local tem funda-
mento" e que "quando a defesa tiver 
acesso total a investigação, será possível 
tecer maiores comentários".
De acordo com as investigações, de-
pendentes químicos, idosos e deficien-
tes físicos ficavam juntos, sem nenhum 
tipo de separação. A clínica cobrava en-
tre R$ 1 mil e R$ 2 mil pela internação 
de cada paciente.
Os pacientes que estavam internados 
na clínica foram ouvidos pela polícia 
civil, passaram pelo IML e levados para 
um espaço indicado pela Secretaria de 
Assistência Social de Nova Iguaçu.

Clínica mudou de nome
Júnior Ribeiro já foi responsável por 
outra clínica, a Caetana Greco, que 
pegou fogo no ano passado. Na época, 
dois pacientes morreram.
A tragédia poderia ter sido evitada, já 
que há cinco anos a justiça determinou 
a interdição da clínica por não cumprir 
uma série de requisitos do ministério 

MPRJ interdita clínica em Nova Iguaçu e resgata pelo menos 
100 pacientes; dono é preso por maus-tratos e cárcere privado

PM e duas mulheres ficam feridos após policial civil 
reclamar em festa de condomício no Rio e atirar

A instituição vinha há anos se esquivando da Justiça, mesmo com uma ordem de fechamento em aberto. 
Defesa de Edmilson Ribeiro afirma que não havia proibição ou interdição do local.

O

Clínica interditada em Nova Iguaçu — Foto: Reprodução

da saúde e da Anvisa.
A tragédia poderia ter sido evitada, já 
que há cinco anos a justiça determinou 
a interdição da clínica por não cumprir 
uma série de requisitos do ministério 
da saúde e da Anvisa.
Os profissionais não tinham qualifica-
ção e o local não tinha sistema elétrico 

em condições, banheiros adequados e 
nem lugar para o lixo.
Segundo o MP, a clínica só não foi fe-
chada porque mudou de nome para 
driblar a justiça.
Depois do incêndio, Júnior ribeiro abriu 
outra unidade, em novo endereço e outro 
nome: Centro de Tratamento Ribeiro.

Uma festa num condomínio na Taquara, na 
Zona Oeste do Rio, terminou com três pes-
soas baleadas, na noite deste domingo. Os 
disparos foram feitos por um policial civil, 
identificado como Ricardo de Castro Gomes, 
de 51 anos. Ele, então, teria discutido com um 
policial militar do Batalhão de Polícia de Cho-
que (BPChq) que participava do evento. Após 
o bate boca, o agente abriu fogo. De acordo 
com a Polícia Militar, o PM não reagiu.
Um disparo atingiu o PM e estilhaços fe-
riram duas mulheres, de 36 e 42 anos. As 
lesões foram nos pés das vítimas, levadas 
para o Hospital municipal Lourenço Jorge, 
na Barra da Tijuca, também na Zona Oeste. 
Uma das mulheres teve alta em seguida. O 
atirador fugiu e ainda não foi localizado. O 
caso foi registrado na 41ª DP (Taquara).
— A festa estava transcorrendo normalmen-
te, sem nenhum problema. Mas em deter-
minado horário que aconteceu o incidente. 
O som realmente estava alto. Houve mora-

dores que reclamaram, mas um foi fechar a 
porta e o outro não gostou. Não foi pelo som 
alto, não. Lamentavelmente, são moradores 
de bem do condomínio, mas infelizmente 
aconteceu isso. Foi um aniversário. A ani-
versariante teve o pé atingido por estilhaços. 
São todos moradores antigos — conta Fran-
cisco Chagas, corretor de imóveis que mora 
no condomínio há mais de 30 anos.
Segundo algumas testemunhas, a discussão 
seu deu por conta do ar condicionado do sa-
lão de festas, que estaria ligado e a porta do 
local não poderia ficar aberta. Essa versão é 
investigada pela polícia. Outra hipótese para 
o começo da discussão é que o policial civil 
teria reclamado do som alto na comemora-
ção, que estaria incomodando outras pessoas.
Um vídeo que circula em redes sociais 
mostra a movimentação de veículos da Po-
lícia Militar na Rua Marquês de Jacarepa-
guá, onde fica o condomínio. O narrador 
contabiliza pelo menos 11 viaturas no local:

“Onze viaturas. Uma briga de festa e rolou 
essa p* toda. (…) Agora, domingo, às oito 
horas da noite”.
De acordo com a Polícia Civil, “imagens de 
câmeras de segurança estão sendo analisadas 

e diligências seguem para esclarecer os fatos. 
A investigação está em andamento”. “A Cor-
regedoria-Geral de Polícia Civil (CGPOL) 
acompanha o caso e vai instaurar procedi-
mento disciplinar”, diz a nota da corporação.
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Foragido da Justiça 
é recapturado em 

Santa Cruz

FATALIDADE

Jorge Luiz Antônio, conhecido como 
'Vassoura', de 51 anos, foi preso quando 
entrava em um motel, na tarde de do-
mingo (9), em Santa Cruz, Zona Oeste 
do Rio. Policiais penais da Divisão de 
Recapturas (Recap) e da Secretaria de 
Administração Penitenciária (Seap) lo-
calizaram o foragido, que já havia sido 
condenado duas vezes por estupro, após 
um trabalho de inteligência e informa-
ções repassadas pelo Disque Denúncia.
Vassoura possui cinco anotações criminais 
e contra ele havia um mandado de prisão, 
expedido pela pelo Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ), com pedido de pri-
são definitiva, pelo crime de estupro, tota-
lizando mais de 30 anos de pena.
Os policiais conduziram o criminoso 
à delegacia e, posteriormente, à Seap, 
onde ele permanecerá à disposição da 
Justiça e cumprirá o restante da pena.
Denuncie a localização de foragidos da 
Justiça, de forma anônima, ao Disque 
Denúncia:

Central de atendimento:
(021) - 2253 1177 ou 0300-253-1177

WhatsApp Anonimizado:
(021) – 2253-1177

Aplicativo: Disque Denúncia RJ

O ANONIMATO É GARANTIDO.

m acidente gravíssimo 
na Avenida Dom Hélder 
Câmara, número 1184, 
na altura do Viaduto de 
Benfica, Zona Norte do 
Rio, terminou na morte 

do jogador de futsal Lucas Oliveira Aze-
vedo, de 21 anos, por volta das 5h45 desta 
segunda-feira (10). Outros três jovens fi-
caram feridos. A 25ª DP (Engenho Novo) 
investiga o caso como homicídio culpo-
so. O motorista do veículo fugiu do local 
do acidente sem prestar socorro. 
Segundo informações, o grupo estava 
voltando de uma festa quando o moto-
rista do veículo colidiu com um poste ao 
realizar uma curva, onde também há um 
afunilamento de pistas e obras próximo 
à calçada, sentido Del Castilho. A lateral 
do carro, do lado direito do carro ficou 
completamente destruído por causa do 
impacto. A Polícia Civil investiga se o 
condutor do carro fugiu do local e se ele 
realizava uma corrida de aplicativo.
De acordo com o Corpo de Bombeiros, 
Pedro Augusto P. Fernandes, de 21 anos, e 
Lucas André P. Paluma da Silva, de 18 anos, 
foram socorridos para o Hospital Munici-
pal Souza Aguiar, no Centro do Rio. O 
estado de saúde deles é considerado está-
vel. Um terceiro jovem ferido no acidente, 
identificado como Caio. M. da Silva, de 21 
anos, foi socorrido para o Hospital Estadu-
al Getúlio Vargas. De acordo com a direção 
da unidade, o paciente já recebeu alta e o 
estado de saúde dele é estável.
Lucas era jogador de futsal do clube Boa 
Esperança, em Portugal, e estava apro-
veitando as férias na cidade do Rio há 
menos de um mês. Antes de se mudar 
para a Europa, o jovem morava com a 
família em Piedade, na Zona Norte. A 
família do rapaz esteve no local e fez o 
reconhecimento do corpo.
Segundo o irmão do atleta, Pedro Henrique 
Wigg, de 23 anos, Lucas era um rapaz cheio 
de sonhos e havia renovado recentemente 
com o clube português. "Estou sem chão, um 
rapaz novo, cheio de sonhos, chegou no fim 
do mês passado de férias. Estou sem chão, ele 
não merecia nada disso", disse o irmão.
Há dois dias, Lucas publicou um foto em 
um momento de lazer, na Região dos Lagos 
do Rio, com a frase "vivendo a vida".
O quartel de Benfica foi acionado e re-
alizou diligências na avenida. Por conta 
da gravidade do acidente, duas pistas fi-
caram interditadas e há retenções na re-
gião. Uma equipe da Polícia Militar está 
no local para dar apoio.
O corpo do jogador foi levado para o Insti-
tuto Médico Legal (IML), no fim da manhã 
desta segunda-feira (10). Ainda não há in-

Jogador de futsal morre em grave 
acidente na Avenida D. Hélder Câmara

Vítima e outros três jovens voltavam de uma festa quando o motorista do veículo colidiu com 
um poste na altura de Benfica, sentido Del Castilho

U Um jovem morreu e outros três ficaram feridos em um aciden-
te de trânsito na Avenida Dom Hélder Câmara - Foto:Pedro Ivo

Lucas Oliveira de Azevedo, de 21 anos, morreu em grave acidente 
na Avenida Dom Hélder Câmara - Foto: Reprodução/Redes sociais
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MEC divulgou nesta 
segunda-feira lista de 

espera do Sisu

SÃO GONÇALO

Casa das Artes, impor-
tante equipamento cul-
tural da Prefeitura de 
São Gonçalo que fica no 
Centro da cidade, será 

reformada em agosto. A previsão é 
de que, já em setembro, o local rece-
ba uma importante exposição coletiva 
sobre a cultura hip hop, que comple-
ta 50 anos em 2023. Além da mostra, 
artistas da cidade vão realizar oficinas 
de grafite gratuitas para as crianças do 
município no local.
À frente da Secretaria de Turismo e 
Cultura há pouco mais de um mês, Ju-
lia Sobreira destacou a importância da 
reabertura do importante equipamento 
da cidade e a valorização da arte urbana 
de São Gonçalo.

“Já estamos com o projeto de reforma 
da Casa das Artes pronto. Ele foi ela-
borado pela Secretaria de Gestão Inte-
grada e Projetos Especiais e a previsão 
é de que, em agosto, já sejam iniciadas 
as obras. Sabemos da importância do 
equipamento em atividade para a cultu-
ra de São Gonçalo e por isso também já 
estamos em conversa com representan-
tes do Fórum Municipal de Hip Hop, 
que está sendo reativado, para montar 
uma grande exposição coletiva sobre 
a cultura do hip hop na cidade, que é 
tão atuante e potente. Além disso, nossa 
ideia é que, ainda neste semestre, sejam 
realizadas oficinas de grafite para as 
crianças do nosso município”, afirmou 
a secretária de Turismo e Cultura. 
O artista Ley Nascimento, um dos 

representantes da exposição, defen-
de o reconhecimento da arte de rua 
da cidade. 
“Estamos em um momento de retoma-
da do Fórum Municipal do Hip Hop e 
na luta para tornar o hip hip um patri-
mônio imaterial. A ideia é que a expo-
sição que estamos organizando para a 
Casa das Artes faça parte desse processo 
e que possamos comemorar os 50 anos 
da cultura do hip hop. Nossa intenção 
é saudar todos aqueles que já fizeram 
e ainda fazem parte da arte urbana na 
cidade e mostrar para os mais novos 
como foi essa caminhada. Queremos 
trilhar a história dos primórdios do hip 
hop de São Gonçalo”, disse o artista.
A Casa das Artes fica na Rua Coronel 
Moreira César, s/n, Zé Garoto.

Reforma da Casa das Artes

O resultado da lista de espera do Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu) para o pro-
cesso seletivo do 2º semestre de 2023 foi 
divulgado pelo Ministério da Educação 
(MEC) nesta segunda-feira (10), e pode 
ser consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do Sisu.
Desde hoje, os candidatos que manifes-
taram interesse em participar da lista de 
espera do Sisu começaram a ser convo-
cados pelas instituições de ensino supe-
rior para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda disponíveis 
após o resultado da chamada regular. 
Assim, é importante que os candidatos 
acompanhem as convocações da lista 
de espera junto à instituição para a qual 
tenha manifestado interesse.
É de responsabilidade do candidato 
observar os prazos, procedimentos e 
documentos exigidos para matrícula 
ou para registro acadêmico, inclusive 
horários e locais de atendimento defi-
nidos pelas instituições.
Desde 2010, o Sisu reúne as vagas ofer-
tadas por instituições públicas de ensino 
superior de todo o Brasil, que participam 
do processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por instituições 
federais (universidades e institutos).

Matrícula
Conforme portaria publicada no Diário 
Oficial da União (DOU) as instituições 
de ensino participantes devem publicar, 
em suas páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local de ofer-
ta e modalidade de concorrência. Essas 
instituições também devem disponibili-
zar meios digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma digitaliza-
da, a documentação exigida para a ma-
trícula ou o registro acadêmico. Essa me-
dida permite que o estudante possa ser 
matriculado sem precisar se deslocar até 
a instituição para a qual foi selecionado. 
Para saber mais a respeito desse proce-
dimento, o estudante pode entrar em 
contato com a instituição. Para outras 
dúvidas, o telefone de atendimento do 
MEC: 0800 61 61 61. 

A
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Ação da PM perto do Túnel Santa Bárbara causa engarrafamento 
na Rua Pinheiro Machado - Foto: Fabiano Rocha 

SUSTENTABILIDADE
Curso de Agentes Mul-
tiplicadores Ambien-
tais, realizado pelo 
Instituto Estadual do 
Ambiente (INEA), em 
parceria com a Secre-

taria Municipal de Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, tem sido 
para os alunos uma forma prática de 
aprendizado de variados conteúdos 
na área ambiental. Nesta segunda-
-feira (10), os jovens realizaram a se-
gunda aula da formação no Núcleo de 
Educação Ambiental Vale do Ipê.
Questões que envolvem a redução 
de desperdícios de matérias-pri-
mas , insumos e reciclagem do lixo, 
além das ODS do cunho ambiental, 
que trata da preservação e conser-
vação do meio ambiente, estão entre 
os principais assuntos abordados. Já 
que esta semana o tema do curso é o 
Desenvolvimento Sustentável. 
A atividade foi realizada mais uma vez 
pela Bióloga e pós-graduada em gestão 
ambiental, Raquel de Almeida Chagas 
Oliveira, que falou ainda sobre o uso 
sustentável dos oceanos e recursos ma-
rinhos até a adoção de medidas efetivas 
contra mudanças climáticas. 

A Secretária da Pasta, Meire Lucy, 
destacou a importância do curso e 
como esses agentes podem repassar 
conhecimento para a população. “No 
Núcleo de Educação Ambiental são 
oferecidos diversos cursos na área 
ambiental. Este em especial vai capa-
citar os alunos para cuidar das nossas 
áreas de proteção, atuando na gestão 
ambiental da cidade, além de serem 
multiplicadores com os munícipes, o 
que é muito importante “, falou.

Oficinas
As oficinas são oferecidas para o pú-
blico em geral e quem fez questão de 
participar foi a artesã, Marta Silva, de 
53 anos. ” Passei por aqui e fui convi-
dada para participar da aula. A Pre-
feitura está oferecendo muitas ativi-
dades relacionadas à área ambiental. 
A população de fato precisa”, disse a 
moradora do bairro Guandu.
A monitora do Programa Ambiente 
Jovem, Márcia Cristina Fonseca, de 
46 anos, gostou muito das informa-
ções recebidas.  “Este curso vai agregar 
bastante conhecimento. E neste meio é 
necessário estar sempre se atualizando 
sobre os assuntos”, explicou.

Curso de agentes ambientais segue com aulas em Japeri

Última chamada para instituições que desejam receber apoio do Niterói Solidária

O

As instituições sociais que desejam re-
ceber apoio do Programa Niterói So-
lidária, da Prefeitura de Niterói, têm 
até esta sexta-feira (14) para realizar a 
inscrição. O edital de chamamento pú-
blico, realizado pela Secretaria Munici-
pal de Direitos Humanos e Cidadania, 
vai selecionar entidades que atuam no 
combate à fome e promoção da segu-
rança alimentar no município. As ins-
crições devem ser feitas pelo e-mail 
smdh@smdh.niteroi.rj.gov.br. Desde 
2021, o Programa Niterói Solidária já 
arrecadou mais de 80 toneladas.
Christa Vogel Grael é coordenadora 
voluntária do programa e ressalta que a 
campanha tem levado alimento e espe-
rança para muitas famílias.
“O que Niterói tem de melhor, sem 
dúvida, é o seu povo, que é solidário, 
empático e acolhedor. Desde 2021, a 
Campanha do Niterói Solidária tem 
levado alimento e esperança para a 
mesa de muitas famílias. É importan-
te, nesses 450 anos da nossa cidade, 
abrir a oportunidade para que novas 

instituições recebam esse carinho, 
porque em cada doação também vai 
um pouco do nosso afeto”.
O Edital de Chamamento foi publica-
do no Diário Oficial do dia 6 de junho. 
O documento traz todas as regras, cri-
térios e documentos que precisam ser 
apresentados pelas entidades que dese-
jam se cadastrar no programa.
A secretária de Direitos Humanos e 
Cidadania, Nadine Borges, destaca 
que acabar com a fome é uma neces-
sidade e que a equipe da secretaria 
está disponível para ajudar às enti-
dades que tiverem alguma dificulda-
de para efetuar a inscrição.
“A campanha Niterói Solidária vai con-
tinuar e a gente precisa, cada vez mais, 
ter solidariedade com aqueles que mais 
precisam. A Campanha da Fraternidade 
deste ano tem como tema ‘Fraternidade 
e fome’ e fala sobre isso. Então é impor-
tante a gente pensar que parte cabe a 
cada um de nós e pedir para quem co-
nheça alguma entidade, alguma associa-
ção da sociedade civil, que oriente para 

que se inscreva no edital. É um processo 
muito simples, a gente tem disposição de 
conversar com quem precisar e ajudar se 
inscrever”, reforça Nadine.
A Campanha Niterói Solidária já arreca-
dou mais de 80 toneladas de alimentos e 
produtos de higiene e limpeza desde sua 
criação, em 7 de abril de 2021. O traba-
lho começou durante a pandemia com o 
objetivo de ajudar famílias que não fo-
ram atendidas pelos programas sociais 
da Prefeitura de Niterói e que se encon-
travam em situação de vulnerabilidade.

Serviço: Inscrição para novas institui-
ções da sociedade civil participarem do 
Programa Niterói Solidária

Data: Até 14 de julho de 2023

Inscrição: pelo e-mail smdh@smdh.
niteroi.rj.gov.br

Importante: A instituição que tiver 
dúvida sobre a inscrição, pode procurar 
a equipe da SMDHC na Av. Jornalista 
Rogério Coelho Neto, s/nº – Centro 
(Caminho Niemeyer).



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

10
Terça-Feira, 11 de Julho de 2023

CULTURA

AQUELE ABRAÇO !!!
>> SALVE SEU ZÉ!!! Projeto de Lei nº 7.549/2022, aprovado na Câmara de Vereadores do Rio, de auto-
ria do vereador Átila Nunes, junto com o atual deputado federal Tarcísio Motta, instituiu, em setembro 
do ano passado, o dia 7 de julho como 'Dia do Zé Pelintra no Rio de Janeiro'. Entidade popular nos 
cultos afro-brasileiros, o malandro simpático (foto), contador de histórias, conselheiro e curandeiro foi 
lembrado nas redes sociais pela escola de samba Acadêmicos do Grande Rio, de Duque de Caxias, na 
última sexta, 7. "Seu Zé, malandro da encruzilhada". "Salve, Zé Pilintra!", publicou a Tricolor da Baixada, 
no Facebook. Com o chapéu panamá, o terno, a calça social e a gravata, nas cores branco e vermelho, a 
entidade agora tem seu dia. Aquele Abraço sambístico, galera!!!

Evento ainda terá banda Pimenta do Reino, artistas locais e quadrilhas de São João

Pela primeira vez, humor 
do "Gamei na Comédia" vai 

baixar no Teatro  Sylvio 
Monteiro, em Nova Iguaçu 

uem ama as festas cai-
piras já pode engraxar 
a bota e tirar a camisa 
xadrez do guarda-rou-
pa. Afinal, a volta do 

Arraiá Queimadense este ano está 
confirmada. Após quase uma déca-
da sem os festejos, a programação 
promete ser animada, de 14 a 16 de 
julho, e estará repleta de música, co-
midas típicas, além da atração prin-
cipal da festa: o cantor e compositor 
Alceu Valença. 
Uma mega estrutura de som, luz e 
palco será montada na Avenida Ma-
racanã, no bairro Pacaembu, para 
receber os “caipiras queimadenses" 
sempre a partir das 19h. O local tam-
bém terá espaço para barracas, expo-
sições artesanais, mostras culturais, 
feira de produtores rurais do municí-
pio e uma grande arena para o desfi-
le das tradicionais quadrilhas de São 
João se apresentarem como a Capoei-
ra, A Roça é Nossa e Fogueirão.
O palco também dará voz aos artis-
tas locais e Fidel Rasga Saia e Lorrane 
Mello abrirão a festa na sexta (14). Já 
no sábado (15), os shows ficarão por 
conta de Markinhos Vargas, Patrícia 
Curi e Pimenta do Reino. Para fechar 
a programação, no domingo Deley 
dos Teclados abre a programação e 
o consagrado Alceu Valença encerra 
o último dia com todos os seus su-
cessos como 'Morena Tropicana', 'Tu 
vens', 'Girassol', 'La Belle de Jour', 
'Anunciação', entre outras canções. 

A primeira vez a gente nunca esquece, diz o dito 
popular. É o que promete o espetáculo de humor 
"Gamei na Comédia", que chega no Teatro Sylvio 
Monteiro (Rua Getúlio Vargas, 51, Centro de Nova 
Iguaçu), na sexta, 28 deste julho, às 20 horas, com 
atrações de peso do cenário da comédia carioca. 
Classificação: 14 anos.
"Temos um elenco que fará você doer o maxilar 
de tanto rir", garantiu Beto Gama, uma das feras 
que estarão em cena no stand up, em conversa 
com esta Resenha Cultural & Cia. Bastante ani-
mado com a expectativa de sucesso do evento, 
BG completou a informação: "Diretamente das 
principais páginas de comédia no YouTube e com 
o riso mais potente do UTC, teremos no palco 
o grande Isaú Junior. Quer ver um comediante 
sambista, macumbeiro e que fala sobre tudo e 
vem lá das bandas de São Gonçalo? Tá falando 
com ele, o anfitrião do show.`Prazer, Beto Gama! 
(risos). Sente saudades do maior humorista ver-
de-amarelo, Chico Anysio? Então, lá vai: o único 
cara autorizado pela família do Chico a imitá-lo, 
Biano de Souza, estará com a gente. Quer beleza 
nessa noite? Sucesso do YouTube, ela é conheci-
da como a risada mais frouxa do UTC. Com vocês, 
Marcela Lahaud! Será uma noite tão inesquecível 
de comédia, que você ficará triste quando acabar 
a comédia que o deixará gamadão e com gosto de 
quero mais". Agora, é só chegar e rir de montão!
Ingresso via plataforma SYMPLA - Link: https://
www.sympla.com.br/evento__2051821

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Queimados anuncia volta do 'Arraiá Queimadense' 
e Alceu com Pimenta na programação da festa

O secretário municipal de Cultura, Rô-
mulo Sales, estima que será um dos 
maiores festejos juninos do ano na Baixa-
da Fluminense. “Nossa expectativa é de 
resgate e valorização da tradição local da 
cidade e a garantia de um fôlego financei-
ro importante para a economia do terri-
tório. As festas juninas contribuem para 
uma movimentação do setor comercial, 
turismo interno e de serviços nesta época 
do ano, contribuindo para a economia e 
o comércio do território, garantido opor-
tunidades sazonais de trabalho e geração 
de renda em uma linha de produção que 
se evidencia desde a confecção de roupas 
típicas a venda de produtos alimentícios 
nos festejos", disse.

Um forte esquema de segurança também 
está sendo montado com agentes da Po-
lícia Militar, Guarda Municipal, Proeis e 
Segurança Particular, tudo para que to-
dos curtam a festa sem problemas. Todas 
as pessoas serão revistadas nos acessos à 
festa e será proibida a entrada de pessoas 
com armas de fogo ou branca, além de 
garrafas de vidro ou outros objetos cor-
tantes. Estão previstas na festa mais de 50 
mil pessoas em toda programação.
>> Programação: 14/07 - Fidel Rasga Saia 
& Lorrana Mello - Quadrilha Caipoeira; 
15/07 - Markinhos Vargas,  Patrícia Curi, 
Pimenta do Reino e Quadrilha A Roça é 
Nossa; 16/07 - Deley dos teclados, Foguei-
rão junina, Quebec e Alceu Valença.

Resgate cultural da tradição local e 
previsão de 50 mil pessoas presentes

Q Alceu Valença fechará o último dia de 
shows. Sucessos como 'Morena Tropi-
cana', 'Tu vens', 'Girassol', 'La Belle de 
Jour' e 'Anunciação' serão cantados.

Reizinho confirma volta 
da Feijoada Imperial

No próximo sábado, 15, a partir das 12h, tem a 
volta da Feijoada Imperial. E a edição deste mês 
será ainda mais especial com o lançamento do 
enredo do Império Serrano para o Carnaval 2024, 
além do super show do Fundo de Quintal e a 
apresentação dos segmentos da escola.
Com camarotes e mesas já esgotados, restam 
somente ingressos do 2º lote para a pista. Eles 
podem ser adquiridos através do site Sympla (ht-
tps://shre.ink/95AY), na quadra da escola ou na 
Loja do Reizinho, no Madureira Shopping, a R$ 
35,00. Antes do Fundo de Quintal subir ao palco 
do Império Serrano, o samba será comandado 
pelo Grupo Show de Bola, com a participação do 
DJ Sidaum nos intervalos. Após o lançamento do 
enredo, o elenco show da escola entra em cena 
com os sambas históricos do Reizinho de Madu-
reira, embalados pela bateria Sinfônica do Samba, 
comandada pelo mestre Vitinho. Endereço: Av. 
Ministro Edgard Romero, nº 114 - Madureira.
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ébora Denecke, passou por 
um perrengue chique, esse 
foi o motivo de não ter usa-
do o vestido feito exclusivo 
pela estilista Daisy Abreu o 

qual a intenção era utilizar nos dois eventos 
de grande repercussão na mídia brasileira 
e internacional. Débora marcou presença 
vip no baile do Copacabana Palace a qual 
gerou grande mídia positiva, chegando até 
ser confundida com a cantora e empresária 
Preta Gil. No segundo evento internacional, 
o festival de cinema de Cannes, estava pro-
gramado para usar e não foi possível. Vocês 
vão entender o motivo. Durante sua estadia 
no Brasil,  Débora sempre escolhe está hos-
pedada em local de qualidade e segurança, 
com isso buscou ficar em um hotel no Rio 
de Janeiro no bairro da Barra da Tijuca.  Na 
correria, cumprindo sua agenda, passou 
um período viajando por outros estados 
brasileiro o qual foi palestrante, mostrando 
sua experiência no mundo da Beleza. Ao 
retornar para o Rio de Janeiro, depois de 
alguns dias sentiu falta do vestido feito pela 
estilista Daisy Abreu”. O hotel até o dia de 
hoje não prestou conta do acontecido, com 
isso prejudicando Débora Denecke de po-
der passar no tapete vermelho do festival 
de cinema de Cannes. Daisy Abreu parou 
seu ateliê no período para criar o modelito 

A Globo já se movimenta para colocar de 
pé Fuzuê, sua sucessora. A próxima novela 
das sete marcará a estreia do autor Gustavo 
Reiz, ex-Record, na emissora, e deve reunir 
um grande elenco, com nomes como Dira 
Paes, Ary Fontoura e Edson Celulari.
Outros destaques no cast da produção são 
Lilia Cabral e Marina Ruy Barbosa, que 
viverão mãe e filha no folhetim. Será o re-
encontro cênico das duas atrizes que tive-
ram um entrevero em O Sétimo Guardião 
(2018), fracasso de Aguinaldo Silva.
O Sétimo Guardião ficou marcada não so-

mente pelos baixos índices de audiência, mas 
também por seus bastidores turbulentos. A 
trama enfrentou processo de ex-alunos de 
uma MasterClass promovida por Aguinaldo 
Silva, no qual reivindicavam a coautora da 
sinopse,e até boatos quanto à vida pessoal de 
alguns atores do elenco principal.
Em meio a tantos problemas, Lilia Cabral e 
Marina Ruy Barbosa tiveram um estranha-
mento. A veterana, que vivia a vilã Valen-
tina Marsala na trama, teria ficado furiosa 
por conta de um atraso de Marina, intér-
prete da protagonista Luz, às gravações.

A ex bbb Cida Moraes se consagra como 
produtora cultural. E na terça-feira, dia 
(11/7), ela comanda a produção do lan-
çamento do livro "Momentos" de Rose 
Altomare, uma senhora 80+, pra lá de 
ativa. O evento é de 16h às 19h, no Café 
Lugano, em Copacabana, RJ. A sessão de 
autógrafos contará com leitura de tex-
tos, performances e apresentações.

No próximo dia 16, domingo, o Acadêmi-
cos do Grande Rio realizará em sua quadra 
a primeira edição do ano da Feijoada da 
Grande Rio. Com início previsto para 13 
horas, o evento terá como atração principal 
a cantora Alcione, que fará um show com-
pleto com seus maiores sucessos, prome-
tendo emocionar o público que comparecer 
à tricolor caxiense. A feijoada contará ain-
da com apresentação da bateria da Grande 

Rio, além de outras surpresas programadas 
para a grande festa.
Os convites estão disponíveis para vendas 
antecipadas com valores a partir de 25 reais 
pelo site Guichê Web ou presencialmente 
nas lojas South. Na hora, o valor será de 30 
reais. O prato da feijoada vai custar 25 reais. 
Para mais informações e reserva de cama-
rotes e mesas, basta entrar em contato pelo 
(21) 99018-3849 (telefone e WhatsApp).

Débora Denecke divulga um ocorrido durante 
sua estadia no primeiro semestre no Brasil

Vai na Fé ainda tem mais de um mês pela frente

FEIJOADA DA GRANDE RIO

CONVITE

D

da Débora Denecke na expectativa de vê-la 
nessas duas aparições de grande notorieda-
de no mundo dos holofotes brasileiro e in-
ternacional, o qual sempre é esperado por 
ambas as partes.      
A equipe jurídica da Makeup artist/empre-
sária e influencer Débora Denecke já está 
ciente desse ocorrido, até então no período 
de estadia dos seus estabelecimentos. Sua 
equipe está no aguardo de uma posição por 
parte dos responsáveis pelo acontecido.
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runo Henrique não foi a 
campo na reapresenta-
ção do Flamengo, nesta 
segunda-feira, no Ninho 
do Urubu, após exames 
detectarem estiramento 

ligamentar no tornozelo e no joelho 
esquerdos do atacante. O jogador fará 
tratamento com fisioterapia.
Não houve fratura, mas o Fla confirmou 
lesões nas duas regiões da perna do ata-
cante. O problema aconteceu após o pi-
são do zagueiro Luan, do Palmeiras, na 
partida do último sábado. O camisa 27 
está fora da decisão contra o Athletico-
-PR, na próxima quarta-feira, às 21h30 
(de Brasília), pelo jogo de volta das 
quartas de final da Copa do Brasil.

Gabigol e Léo Pereira em campo
Os dois jogadores treinaram com o 

grupo rubro-negro pela primeira vez 
desde as lesões. No último dia 1º, o ata-
cante e o zagueiro sofreram lesões na 
vitória sobre o Fortaleza. Eles passaram 
por tratamento intensivo, inclusive no 
último domingo, que foi folga para o 
restante do grupo, e serão testados nes-
tes dois dias que antecedem a partida.

Allan pode estrear
Quem está na mesma situação é Allan. 
O jogador chegou ao Fla em reta final 
de recuperação de lesão e não joga des-
de março. No último sábado, o técnico 
Jorge Sampaoli revelou que o volante 
pode estrear contra o Furacão ou no 
mais tardar no duelo com o Fluminen-
se, no próximo domingo.
Outra novidade na reapresentação foi Ar-
turo Vidal, recuperado de virose. O chile-
no também voltou à rotina com o grupo.

Bruno Henrique sofre estiramento 
ligamentar e desfalca o Flamengo

Atacante tem lesões no tornozelo e no joelho esquerdos e fará fisioterapia

O péssimo início no Campeonato Brasi-
leiro vem fazendo com que o Vasco atinja 
várias marcas negativas em sua história. 
São números que ilustram bem o momento 
ruim do time, que faz seu pior desempe-
nho nas primeiras 14 rodadas na história 
do Brasileirão.
Apesar do investimento de mais de R$ 100 
milhões em contratações no início do ano, o 
maior da história do Vasco, o time ainda não 
engrenou na competição. É o penúltimo co-
locado, com apenas nove pontos, a mesma 
pontuação do lanterna América-MG.
Com ajuda do Espião Estatístico, levanta-
mos dez marcas alarmantes sobre a campa-
nha do Vasco no Campeonato Brasileiro de 
2023. Citamos abaixo.

01. Vasco tem seu pior início da história 
do Brasileirão em 14 rodadas (9 pon-
tos)

02. Pior início do Vasco como mandante 
na história do Brasileirão (conside-
rando 7 primeiros jogos em casa)

03. Pior início do Vasco jogando em São 
Januário na história do Brasileirão 
(considerando 4 primeiros jogos no 
estádio)

04. Pior aproveitamento do Vasco na era 
dos pontos corridos (21%)

05. Menor número de vitórias do Vasco 
em 14 rodadas nos pontos corridos (2)

06. Maior número de derrotas do Vasco 
em 14 rodadas nos pontos corridos 
(9)

07. Primeira vez na história do Brasileiro 
que o Vasco não faz gol nos quatro pri-
meiros jogos em São Januário

08. Igualou a marca de 2008 (até então 
a pior nos pontos corridos) e sofreu 
gols em 13 dos primeiros 14 jogos do 
Brasileiro

09. 2º pior saldo de gols do Vasco em 14 
rodadas nos pontos corridos (-12), 
atrás apenas de 2015 (-15)

10. 3º maior número de gols sofridos do Vas-
co em 14 rodadas nos pontos corridos 
(23), atrás apenas de 2005 (31) e 2017 (24)

O próprio Vasco reconhece que a campanha 
no Campeonato Brasileiro de 2023 é “inad-
missível” e “inaceitável”. Em pronunciamento 
no sábado, o diretor Paulo Bracks disse que 
o clube vai traçar uma linha, afirmou que o 
futuro será diferente e prometeu mudanças.
O dirigente disse que um novo treinador 
chegará nessa semana. O clube negocia 
com o argentino Gustavo Alfaro. Além dis-
so, Bracks prometeu que mais reforços che-
garão na janela de transferências.

Vasco quebra marcas negativas no Brasileirão
e faz sua pior campanha na história

B

Luan dá pisão em Bruno Henrique em Pal-
meiras x Flamengo — Foto: Reprodução

Vasco faz sua pior campanha na história do 
Campeonato Brasileiro — Foto: André Durão


